

A Sault, la création culturelle au milieu du village

Après plusieurs années de travaux, le milieu a ouvert ses portes à Sault. L'établissement, qui accueille la compagnie Le Phare à Lucioles, propose une programmation de spectacles et de concerts, ainsi que les séances du cinéma itinérant Cinéval. Les artistes en résidence disposent également des sept chambres à l'étage et des plateaux de travail.

Publié le 23 octobre 2024



Cette maison d'artistes invite créateurs, auteurs, musiciens et comédiens à faire étape sur les contreforts du Ventoux.

Situé au « milieu » du village, dans le centre-bourg, ce nouveau lieu dédié à la culture a été récemment inauguré en présence de nombreux élus, notamment de la Présidente du Département, Dominique Santoni, qui a soutenu le projet. Une inauguration en musique avec Arthur H, déjà présent en octobre 2022 pour le concert de lancement des travaux.

Le bâtiment, datant de 1885, a longtemps abrité le collège avant d'être entièrement réhabilité grâce à d'importants travaux réalisés ces deux dernières années, pour un montant total de 3M€. L'occasion de transformer l'édifice en

espace à vocation multiple : salle de spectacle pouvant regrouper jusqu'à 195 spectateurs debout (80 places assises), salles de répétition, une régie, un bar/cantine bio et, à l'étage, sept chambres pour les artistes en résidence.



Le Phare à Lucioles a accueilli l'artiste graffeur Jef Aerosol, qui a créé un pochoir à l'entrée du bâtiment.

Une maison d'artistes

« Le mllieu, c'est avant tout la maison de la compagnie Le Phare à Lucioles, implantée à Sault depuis quinze ans », souligne Loïc Guénin. Compositeur, musicien et artiste sonore, il a découvert le Ventoux lors d'une première affectation en tant que professeur de musique au collège du village. Il est tombé, en 2001, sous le charme de Sault et y a pris racine. Depuis 2005, sa compagnie porte, produit et diffuse ses créations en France comme à l'étranger. Si le Phare à Lucioles occupe les lieux depuis 2019, les travaux ont permis de reconfigurer le site, de le moderniser mais aussi de renforcer son rayonnement au-delà du Vaucluse.

Une maison d'artistes à part entière, qui invite créateurs, auteurs, musiciens et comédiens à faire étape sur les contreforts du Ventoux. « C'est l'occasion de rappeler que la culture a toute sa place en zone rurale et qu'elle participe à l'économie du territoire ». Une démarche qui anime Loïc Guénin depuis une vingtaine d'années et qui place Sault comme une commune qui compte en matière culturelle. Pour preuve, la programmation proposée lors de cette première saison : musique classique, punk, théâtre, ciné-concert avec des dates programmées chaque 15, « au milieu du mois... », conclut Loïc Guénin.

[Le Phare à Lucioles \(pharealucioles.org\)](http://pharealucioles.org) ↗



Autre temps fort, l'accueil de résidences, de janvier à juin. « *Le Phare à Lucioles a reçu pas moins de 265 demandes et nous n'avons pu en retenir que onze. Les artistes en résidence restent entre cinq et vingt jours pour travailler à l'écriture ou à la recherche de nouveaux projets* », note Loïc Guénin. Cinq salariés animent et font fonctionner la structure, qui a reçu le soutien de l'État, de la commune, de la Région Sud PACA, de la communauté de communes Ventoux Sud et du Département de Vaucluse.



DÉPARTEMENT DE VAUCLUSE

Rue Viala - CS 60516
84909 Avignon Cedex 09